

Arbeitsblatt "Warum haben viele Städte heute keine Stadtmauern mehr?"

kostenloser Download von <https://unterricht.schule>

Aufgabenstellungen:

1. Fülle die Lücken mit den richtigen Wörtern aus!
2. Scanne den QR-Code zur Kontrolle!
3. Schreibe den Text in dein Heft ab!
4. Formuliere die Inhalte des Textes selbst!
Nutze dazu alle Lückenwörter!



Eine Stadtmauer hatte auch _____ . Es war teuer, eine zu bauen und in Stand zu halten. Außerdem wurde es zu eng, wenn die _____ immer mehr Einwohner hatte. Viele Menschen bauten ihr Haus oder ihre Hütte deshalb auch außerhalb der _____. An vielen Städten ist heute auch noch erkennbar, dass eine neue, größere _____ gebaut wurde.

Im 19. Jahrhundert baute man keine neuen Stadtmauern mehr. Denn die _____ wurden so stark, dass Mauern sofort kaputt geschossen wurden. Manchmal baute man stattdessen eine _____ nahe der Stadt. Später wurden Flugzeuge erfunden, die Bomben aus der _____ abwarfen. Da half auch keine Festung mehr zum Schutz. Der größte Nachteil lag aber in den _____. Sie waren sehr eng, damit man die Stadt besser verteidigen konnte. Aber so konnten sich an einem _____ auch nicht zwei Karren kreuzen. Andauernd herrschten dort Stau und _____ .

Viele Stadtmauern wurden darum eingerissen, man sagt auch: geschleift. Den freien _____ konnte die Stadt gut an reiche Leute verkaufen. In Köln zum Beispiel hat man dort eine breite _____ rund um die Altstadt gebaut, den Kölner Ring. In Wien nennt man das Ringstraße. In Zürich ist es die _____ .

Stadtmauer Stadttor Straße Stadt Platz Verkehrschaos Bahnhofstraße
Luft Nachteile Kanonen Stadttore Stadtmauern Festung

Quellenangabe:

Artikel: Stadtmauer (von Ziko van Dijk, Beat Rüst, Michael Schulte u.a.) - dort unter der Lizenz CC-BY-SA
<https://klexikon.zum.de/index.php> (<https://klexikon.zum.de/index.php?title=Stadtmauer&oldid=74063>)